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習近平：下更大力氣推動科技興軍
香港文匯報訊 據央視網消息，中共

中央總書記、國家主席、中央軍委主席
習近平昨日下午在出席十二屆全國人大
五次會議解放軍代表團全體會議時強
調，立足經濟社會發展和科技進步的深
厚土壤，順勢而為、乘勢而上，深入實
施軍民融合發展戰略，開展軍民協同創
新，推動軍民科技基礎要素融合，加快
建立軍民融合創新體系，下更大氣力推
動科技興軍，堅持向科技創新要戰鬥
力，為我軍建設提供強大科技支撐。
習近平指出，黨的十八大以來，在黨
中央和中央軍委領導下，全軍圍繞實現
強軍目標，統一思想，抓緊工作，國防
和軍隊改革實現歷史性突破，軍事鬥爭
準備取得重大進展，反腐敗鬥爭形成壓
倒性態勢，我軍建設呈現嶄新氣象。

習近平強調，科技進步深刻改變着人
類生產生活方式，也深刻影響着世界軍
事發展走向。隨着科學技術快速發展，
國家戰略競爭力、社會生產力、軍隊戰
鬥力的耦合關聯越來越緊，國防經濟和
社會經濟、軍用技術和民用技術的融合
度越來越深。我們必須增強緊迫感，以
更大決心和力度抓緊推動科技創新和進
步。
習近平指出，經過長期發展，中國經
濟實力、科技實力大幅提升，一些重要
科技領域躋身世界先進行列，為科技興
軍提供了堅實基礎，我們完全有條件把
科技領域軍民融合搞得更好一些、更快
一些。要推動搞好頂層設計和戰略籌
劃，推動國防科技和武器裝備軍民融
合，推動軍地合力培育軍事人才，推動

體制機制和政策制度改革，加快我軍建
設向質量效能型和科技密集型轉變。
習近平指出，國防科技和武器裝備領
域是軍民融合發展的重點，也是衡量軍
民融合發展水平的重要標誌。要主動發
現、培育、運用可服務於國防和軍隊建
設的前沿尖端技術，捕捉軍事能力發展
的潛在增長點，強化軍事需求牽引，最
大限度實現民為軍用，做好國防科技民
用轉化這篇大文章，發揮國防科技轉化
運用最大效益，形成多維一體、協同推
進、跨越發展的新興領域融合發展佈
局。

堅持國民教育培養軍事人才
習近平強調，我軍現代化建設和軍

事鬥爭準備深入推進，武器裝備和新

型作戰力量快速發展，對拓寬人才培
養渠道、改進人才培養模式提出了新
的要求。要發揮國家教育資源優勢和
我軍院校特色，健全軍事人才依託培
養體系，培養大批高素質新型軍事人
才。要構建以聯合作戰院校為核心、
以兵種專業院校為基礎、以軍民融合
培養為補充的院校格局。依託國民教
育培養軍事人才的路要繼續走下去，
同時要堅持軍隊需求主導，聚焦緊缺
專業、重點高校、優勢學科，提高人
才培養層次和質量。要加大人才培養
引進力度，不斷壯大人才隊伍。要把
提高官兵科技素養作為一項基礎性工
作來抓，在全軍大力傳播科學精神、
普及科學知識，使學習科技、運用科
技在全軍蔚然成風。

■習近平出席解放軍代表團全體會議。
新華社

少數民族 與七常委暢敘
茶話會聊民生 喜說窮村翻身

香港文匯報訊 據新華社報道，中

共中央統戰部、全國人大民族委員

會、國家民族事務委員會、全國政

協民族和宗教委員會11日晚在北京

人民大會堂舉行茶話會，黨和國家

領導人習近平、李克強、張德江、

俞正聲、劉雲山、王岐山、張高麗

等與出席十二屆全國人大五次會議

和全國政協十二屆五次會議的少數

民族代表委員們歡聚一堂，共慶全

國兩會勝利召開，共話中華民族未

來發展。

記者會變「家長會」
觀眾意猶未盡

代表委員對民族政策充滿信心

教育部長：校園足球闢新人才培養通道

黨的十八大以來，以習近平同志為核心
的黨中央高度重視民族工作，高度關

注少數民族和民族地區發展。習近平總書記
多次深入民族地區考察調研，體察少數民族
群眾冷暖，對民族工作作出全面部署。在黨
中央堅強領導下，民族地區抓住機遇、深化
改革、推動創新、應對挑戰，改革發展邁出
新步伐，取得新成就。

住房條件改善 看病養老不愁
當晚19時45分，習近平等黨和國家領導

人走進會場，並微笑着同身着民族服裝的少
數民族代表委員親切握手、互致問候。
「總書記好！」坐在習近平身旁的拉薩
市城關區納金鄉塔瑪村黨總支第一書記格
桑卓嘎代表激動地向習近平問好。習近平
向她了解當地群眾生產生活情況。格桑卓
嘎告訴總書記，塔瑪村過去是遠近聞名的
窮村，現如今，上學不付費、看病不出
村、養老不犯愁、住房不比城裡差，大家
從心底裡感到真是趕上了好時代。習近平
聽了十分高興，請她轉達對鄉親們的問
候，祝大家日子越過越紅火。買買提依布
熱依木．買買提明代表是新疆維吾爾自治
區策勒縣策勒鄉巴西玉吉買村黨支部書
記、村委會主任。他向總書記匯報了當地
發展經濟、改善民生、保護生態、加強民
族團結等方面的情況。習近平叮囑他要切
實做好民族團結工作，帶領大家團結一心
奔小康。

大力興邊富民 促進民族交融
李克強、張德江、俞正聲、劉雲山、王
岐山、張高麗等也同少數民族代表委員親
切交談，勉勵大家圍繞黨和國家中心工作
認真履行職責、積極獻計獻策，多辦促改
革、謀發展、惠民生的實事，團結各族人
民為實現中華民族偉大復興中國夢努力奮
鬥。
茶話會由全國人大常委會副委員長向巴
平措主持。中共中央政治局委員、中央統
戰部部長孫春蘭講話。她指出，黨中央高
度重視民族工作，作出了一系列支持民族
地區發展的決策部署，深入人心、落地生
根。我們要更加緊密地團結在以習近平同
志為核心的黨中央周圍，始終堅持中國特
色解決民族問題的正確道路，堅持和完善
民族區域自治制度，堅持把維護民族團結
和國家統一作為各民族的最高利益，大力
實施興邊富民和脫貧攻堅行動，促進各民
族交往交流交融，共同構築中華民族命運
共同體。各民族要像石榴籽那樣緊緊抱在
一起，在中華民族大家庭中共同團結奮
鬥、共同繁榮發展。

中共十八大以
來，中共中央總
書記習近平關於

民族團結的一系列重要講話，讓參加全
國兩會的代表委員們對56個民族共同團
結奮鬥、共同繁榮發展的美好前景充滿
信心。特別是今年全國兩會期間，習近
平總書記在新疆代表團參加審議時指
出，像愛護自己的眼睛一樣愛護民族團
結，像珍視自己的生命一樣珍視民族團
結；3月11日晚，又在人民大會堂舉行
了全國兩會少數民族代表委員茶話會，
民族團結進步的時代聲音更加響亮。
「各族幹部群眾守望相助，這是總書

記對我們的殷切希望。」內蒙古自治區
鄂爾多斯市蒙古族中學政教處主任查嘎

岱代表，談到習近平總書記2014年1月
赴內蒙古考察的情形，仍然記憶猶新。
「我們要高舉民族團結旗幟，各族人民
擰成一股繩，把各民族心連心、手拉手
的好傳統堅持好、發揚好。」

民族團結互助 共享發展紅利
這次來北京，新疆農業大學經貿學院教

授布媧鶼·阿布拉委員特意帶上維吾爾族
的傳統服飾，一套色彩斑斕的長裙，表達
她參加全國兩會的喜慶之情。「民族大團
結的良好局面，讓我們新疆各族群眾不斷
獲得發展紅利。」她說，黨的十八大以
來，新疆進入歷史上發展最快的時期，惠
民政策、對口援疆工程不斷落實，各族群
眾感受到來自黨和國家的關懷。「我們會

緊緊團結在以習近平同志為核心的黨中央
周圍，努力發展、勤勞致富，和全國人民
一道奔向全面小康。」
近幾年，習近平總書記多次強調，全

面實現小康，一個民族都不能少。「這
充分體現了總書記的人民情懷和對少數
民族同胞的深切關懷。」鄂溫克族作家
杜梅委員說，我們對各民族一起奔小康
充滿信心，相信國家一定不會讓任何一
個民族兄弟姐妹掉隊，大家都能過上幸
福生活。
「總書記對少數民族地區的關心正在

逐步變為現實。這幾年，我們涼山很多
貧困戶搬進新寨，一些人通過特色種
植、養殖脫貧了，還實施了15年免費教
育。」來自四川省涼山彝族自治州的阿

什老軌委員感觸頗深，「我們要按照總
書記的要求，不斷加強民族大團結，不
斷加快民族地區經濟社會發展。」
來自廣西代表團的壯族代表向惠玲對

黨的民族政策充滿感恩。「我13歲第一
次走出大山，去南寧學習民族舞蹈，讀
書都是免費的。30多年前我就享受到了
國家支持少數民族發展政策的好處，感
受到各民族的友愛和溫暖，感受到民族
團結是多麼珍貴。」她表示，只有各民
族和睦相處團結互助，國家才能一心一
意謀發展，大家才能過上更美好的生
活。她建議，民族團結要從娃娃抓起，
深入到學校、社區和社會的方方面面，
這樣才能讓民族團結深入人心、世代傳
承。 ■新華社
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香港文匯報訊
（記者 江鑫嫻
兩會報道）教育
部部長陳寶生昨
日在人大記者會
上表示，中國足
球屢戰屢敗、屢
敗屢戰，令人感
到心痛。他說，
辦好校園足球是

習近平總書記的囑託，也是廣大球迷的
期盼。今年全國足球學校將達2萬所，
到2020年達4萬所，校園足球為人才培
養開闢了新通道，目標是看齊歐洲。他
並表示，目前發展校園足球最大的短板

是場地問題。
陳寶生剖析了很多中國球迷的心理，

「很多人看完轉播發誓不再看，賽事來
了又情不自禁，心裡暗暗祈禱、祝福，
什麼時候中國足球才不會屢敗屢戰、屢
戰屢敗？」陳寶生表示，校園足球是中
國足球長期發展的突破口，能夠提升中
國足球的競技水平。

足球場地需地方支持
陳寶生表示，校園足球不是一個速效
工程，「楊樹長得快，松樹培育慢。」
他以松樹作比，稱校園足球需要多方面
支持。接下來，教育部會通過「做大分
母」抓校園普及，再從分母中「做大分

子」抓競賽，並抓緊培養校園足球師資
隊伍、引入專業運動員。
陳寶生坦言，現在校園足球最大的短
板是場地，要靠地方政府大力支持，為
足球特色學校提供一塊綠茵場，讓他們
能夠練一練腳下功夫。他並建議，要走
出去和人交流，向強者請教，「目標就
是歐洲」。
「目標就是一個，打破中國足球的那
樣一種讓球迷不太滿意的循環，把中國
足球搞上去。當然，我們也知道，校園
足球這一條路不可能完全滿足中國足球
騰飛、振興的要求，但是為我們的孩子
們能盡自己的一分力，作出一分貢獻，
我們就滿意了。」陳寶生說。

■■陳寶生陳寶生
記者江鑫嫻記者江鑫嫻攝攝

教 育 部 部
長陳寶生昨
日參加人大

記者會時開門見山地表示，這是他到
教育部工作後的第一場記者會。在這
場被其稱為「素質教育考試」的記者
會上，他共回答了11個問題，涵蓋
「教育扶貧」、「校園欺凌」、「校
園足球」等諸多方面。雖然記者會由
原定的60分鐘延長到了90分鐘，但
觀眾仍感到意猶未盡。
我們期待，這位善用金句的部長未

來能以實際行動交上一份令人滿意的
答卷。 ■記者 江鑫嫻 兩會報道
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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報
道）對於校園欺凌的問題，教育部部長
陳寶生表示，校園欺凌不同於校園暴
力，但校園欺凌的手段有可能很殘忍。
治理校園欺凌要樹立法治思維，多用法
治方式，依法來辦，還可借鑒香港及國
外經驗，配備專門的力量。
據了解，對於校園欺凌，教育部近

兩年聯合高法、高檢、公安部等單位
進行了綜合整治，情況大有好轉，但
還沒有根本消除。陳寶生表示，中小
學應對校園欺凌「加強排查、督
導」，引入專門力量。目前，內地大
部分中小學已在門口設立保安人員，
「有的還設立了法治副校長」。
「這是借鑒了境外包括香港的做法，

當然也有我們自己的創造。」陳寶生
說。教育部在驗收各校義務教育均衡發
展時，也將中小學是否設有保安人員和
法治副校長列為標準之一，「我們也會
在這方面進行一些國際合作」。

設「法治副校長」
防止校園欺凌

■■習近平等黨和國家領導人出席兩會習近平等黨和國家領導人出席兩會
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